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白燕：12 年献血 5000 毫升

相当于把全身血液换一遍 □

晨报记者 李丹丹

自 2000 年第一次献血之后，12 年来，白燕一

直坚持无偿献血，截至目前已献血 20 多次，累计

献血量达 5000 毫升，相当于一个成年人的血量，

成为我市的献血名人。

白燕是鹤山区国税局一名普通的员工，2000

年 9 月份，单位组织员工到鹤壁集红卫医院无偿

献血。 当时，很多人对献血并不了解，甚至担心献

血会染上疾病， 许多人打了退堂鼓。“我也很担

心、很害怕，但听说许多病人因为血库缺血而丧

命，觉得十分痛惜，就去献血了。 ”白燕告诉记者，

她第一次献血量为 200 毫升。

有过一次献血的经历之后，白燕开始查阅相

关知识。“我了解到，许多地方在闹血荒，许多病

人因血库存量不足而丧命，换位思考一下，要是

有一天， 我的亲朋好友需要输血但血库里没有

血，那该怎么办？ ”白燕说，当时，鹤山区还没有固

定的采血点，她便四处打听到哪儿可以献血。

2004 年 2 月，白燕无意间听朋友说起，山城

区有流动献血车。 等到周末，白燕一个人坐车来

到山城区，找到流动献血车后，主动要求献 400

毫升血。

“既然献血能帮助别人，对自身健康也没有

大的影响， 为什么我不每隔一段时间献一回血

呢？ ”之后，每次献血间隔期满，白燕就会主动献

血， 每次都献 400 毫升， 近 12 年来， 她已献出

5000 毫升血，相当于把全身的血液换一遍。

除了自身坚持献血，白燕还是一个不折不扣

的无偿献血宣传员，她用自己的献血经历对仍有

顾虑的同事、朋友现身说法，宣传无偿献血知识，

动员她身边的亲朋好友献血，有近十名同事受白

燕影响，养成了无偿献血的习惯。

此外，白燕还是中国造血干细胞资料库里的

捐献者，签订协议时，她在“如果配型成功，在您

身体状况允许的情况下，您会作何选择？ ”一栏

中，毫不犹豫地选择了“坚决献血”一项。

对白燕献血一事， 家人一开始都很反对，尤

其是白燕的丈夫，他十分担心献血会伤害妻子的

身体，总是极力劝阻。 刚开始，每到献血的日子，

白燕总瞒着丈夫偷偷去献血。 看到妻子对无偿献

血这么执著，丈夫的态度逐渐转变了，现在有时

还和白燕一起宣传无偿献血，白燕的独生子也加

入到献血志愿者的队伍中。“能为社会、为他人作

点贡献，我心里很舒坦！ ”白燕说。

植物检疫证

应该到哪里办理？

市民刘先生昨日来电咨询： 植物检

疫证应该到哪里办理？

刘先生， 记者帮您咨询了市农业局

植保站。 相关工作人员表示，植物检疫证

是属地管理， 您应该到所在地的植保站

办理，如果您是淇滨区居民，就应该到淇

滨区植保站办理。 晨报记者 张小娜

玉米良种补贴款

按什么标准发放？

山城区石林镇王先生来电咨询：玉

米良种补贴款是按土地面积发放还是按

人口发放？

王先生， 记者帮您咨询了市农业局

种植业科。 相关工作人员表示，玉米良种

补贴款是按土地面积发放的， 补贴标准

为每年每亩地 10 元。 晨报记者 张小娜

男方父亲买的房子

离婚时女方有权分吗？

市民白先生昨日来电咨询： 他和妻

子 2008 年结婚， 双方一起经营了一家饭

店，现在夫妻感情破裂准备离婚，但有套

房子不知如何分。 该套房子是白先生婚

后他父亲出资购买的， 有房产付款凭证

可以证明房款由白先生的父亲交付，且

该房产的合同签订及代办手续、 领取房

产权属证书均由白先生的父亲经手办

理，但房主一栏是白先生的名字，这处房

产妻子有权分吗？

白先生，记者帮您咨询了律师。 律师

表示， 一般情况下没有办法证明是父母

出资的，只能按夫妻共同财产处理；证据

比较充分的，根据婚姻法司法解释（三）

第七条规定： 婚后由一方父母出资为子

女购买的不动产， 产权登记在出资人子

女名下的， 可按照婚姻法第十八条第

（三）项的规定，视为只对自己子女一方

的赠与， 该不动产应认定为夫妻一方的

个人财产。 晨报记者 秦颖

15 名消防战士也来报名

打算比赛同时帮助有需要的人

晨报讯（记者 李丹丹）自 4 月 5 日“索菲

亚衣柜杯”“沐浴春风·徒步游淇河” 比赛开始

报名以来，广大市民踊跃报名，昨天还来了一

支特殊的报名团队， 该团队由 15 名消防战士

组成， 他们都来自武警鹤壁消防支队特勤中

队。

据了解，这 15 名消防战士来自五湖四海，

均在鹤壁消防支队工作，年龄最大的 33 岁，最

小的才 18 岁。 前几天，他们在《淇河晨报》上看

到徒步游淇河的活动后，十分感兴趣，统一想

法后，便向领导汇报，然后集体报名参加。

“因为工作需要，平时我们每天都要接受

严格的身体训练和心理素质培训，以应对各种

突发情况。 ”消防战士小王对记者说，“现在春

暖花开、温度适宜，在这个时节举办徒步游淇

河活动十分恰当。 该活动提倡全民参与，对提

高鹤壁市民身体素质十分有益，更是对淇河的

一次宣传。 我们参与这项活动，不为名次，只想

通过活动进一步锻炼自己。 ”

小王告诉记者，比赛当天，他们将统一着

装，比赛途中，他们会主动为有需帮助的选手

提供服务。

徒步游淇河活动让淇河旅游升温

———访市旅游局副局长李思平 □

晨报记者 李鹏

“‘沐浴春风·徒步游淇河’活动组织得很

及时，不但可以让参与者欣赏到淇河两岸的风

光，还能进一步宣传淇河，让更多人了解淇河，

吸引更多人到淇河旅游， 促使淇河旅游升温，

从而带动我市旅游业发展。 ”4 月 11 日，市旅游

局副局长李思平接受记者采访时说。

淇河风光旖旎，被誉为“北方漓江”，河水

自太行山深谷奔泻而出，水清碧透，两岸景色

宜人。 古往今来，文人墨客留下了无数赞美淇

河的诗文，仅《诗经》中咏唱淇河流域风土人情

的诗歌就有 39 篇。 沿河主要景观有玄天洞石

塔、白龙庙瀑布、青岩绝石窟、天然太极图等。

李思平对记者说：“2012 年是鹤壁旅游欢

乐节庆年，本年内活动众多，这次‘沐浴春风·

徒步游淇河’活动就是其中的重头戏，这么多

人报名参赛，让我对今年我市旅游业的发展充

满信心。 作为活动举办方，市旅游局将对活动

给予极大支持，届时我们也将参与活动，与大

家一起游淇河。 ”

这次徒步游淇河活动距离远、参赛人员众

多，其中部分参赛人员对淇河不是很熟悉。4 月

21 日之前， 市旅游局会做好相关准备工作，发

放旅游地图，同时派出工作人员向参赛人员介

绍淇河，讲解路线。 李思平说：“徒步游淇河是

低碳的、环保的，通过此次活动，低碳旅游的观

念也会得到进一步宣传。 ”


